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RAPPORT MORAL  
 

 

Mesdames, Messieurs, Chers Amis, 

 

Il est dôusage dôorganiser chaque ann®e notre traditionnelle Assembl®e g®n®rale avant lô®t®, 

moment essentiel de la vie de lôAssociation, car il sôagit pour la gouvernance de celle-ci, devant une 

assembl®e conviviale compos®e de repr®sentants de la soci®t® civile b®n®voles, dô®lus, de d®cideurs 

publics, de partenaires institutionnels et associatifs, mais aussi des forces vives que sont ses salariés 

aux multiples compétences, et engagés au quotidien, de rendre compte des nombreuses missions et 

des actions diversifi®es que nous avons r®alis®es au titre de lôexercice annuel budg®taire de lôann®e 

précédente. 

 

Aujourdôhui, compte-tenu du contexte de crise sanitaire COVID-19, de son impact, et des 

contraintes qui sôimposent ¨ nous, jôai ®t® conduite ¨ diff®rer de 3 mois la tenue de cette Assembl®e 

g®n®rale, et ¨ prendre des dispositions drastiques dôorganisation restreinte de participation ¨ celle-ci, 

réservée aux seuls administrateurs et adh®rents ¨ m°me de participer aux votes, ainsi quô¨ lô®quipe 

dôencadrement des ®tablissements et services de lôAssociation, pour la pr®sentation de leurs 

activités. 

 

Je tiens à les remercier ainsi que tous nos salariés qui portent les valeurs de lôAssociation et assurent 

au quotidien les missions que nous exerçons au bénéfice des enfants, des jeunes et de leurs familles. 

De m°me je souhaite associer ¨ ces remerciements lôensemble de nos partenaires, qui pourront 

disposer de tous nos documents sur le site de lôAssociation ¨ lôissue de leur adoption par cette 

Assemblée générale du 24 septembre 2020. 

 

Lôann®e 2019 fut une ann®e forte en ®v¯nements, requ®rant pour notre Association responsabilit® et 

réactivité malgré certains dossiers à fort coût humain, social et financier. 

 

Avant tout, je souhaite remercier Michel CHARPENTIER, pour le travail de Pr®sident quôil a 

accompli durant ses 3 ann®es dôexercice : je mesure lôampleur de la t©che quôil môa transmise le 13 

juin 2019 et le chemin quôil nous reste encore ¨ parcourir. Merci encore Michel pour votre 

engagement toujours présent comme administrateur impliqué auprès du SHEMA, comme au sein de 

nos commissions.  

 

Je tiens également à saluer chaleureusement et particulièrement Odile SEMERY, Vice-présidente, 

pour son engagement à mes côtés, sa disponibilité, ses éclairages et conseils toujours pertinents, et 

sur laquelle je sais pouvoir compter et môappuyer pour me remplacer lorsque côest n®cessaire. 

  

Enfin, je ne saurai oublier de remercier également les membres du Bureau, qui par leur mobilisation 

constante et régulière, à mes côtés, font un travail de fond précieux et conséquent pour soutenir et 

accompagner le quotidien de notre association. Merci en particulier à Pierrette LAVAL, membre du 

Bureau pendant de nombreuses ann®es, et qui sôest retir®e du Bureau en juin dernier pour raisons de 

santé, merci aussi à Catherine GUEGUEN et à Jean-Yves COUASSE, nouveaux administrateurs, 

dôavoir accept® de rejoindre notre Bureau, au titre des fonctions de Secrétaire Adjoint et Trésorier 
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Adjoint, postes nouvellement créés, ainsi que de leur implication aupr¯s dô®tablissements et 

services, comme de commissions thématiques. 

 Mes remerciements vont aussi tout particulièrement à Jacqueline ROBBE, Trésorière, depuis de 

nombreuses années, pour son investissement total et sans faille dans le suivi du Plan de Sauvegarde 

de lôEmploi (PSE), dôune ampleur in®dite dans lôhistoire de notre association, et que nous avons d¾ 

douloureusement nous résoudre à mettre en place, dans le 2ème semestre de cette année 2019. 

  

En effet, au cours de cette ann®e ®coul®e, outre la d®cision politique de lôarr°t de la Pr®vention 

Sp®cialis®e sur la ville de Vernouillet, dont il a fallu sôaccommoder, nous avons pris avec Michel 

CHARPENTIER et avec le Conseil dôAdministration extraordinaire du 19 mars, la d®cision 

responsable, mais lourde de cons®quences, de la fermeture de lôISEMA, effective au 30 septembre. 

Vous savez combien cette d®cision a pu impacter chacun dôentre nous, chacun à son niveau de 

responsabilit®. Toutefois reconnaissons ensemble que devant lôadversit®, les membres de lôADSEA, 

administrateurs comme salariés, se sont mobilisés et ont travaillé pour limiter les effets délétères de 

cette décision. Nous devons avoir aujourdôhui une pens®e particuli¯re, de soutien et de solidarit®, 

pour les 19 personnes qui ont quitt® lôAssociation, mais je tiens ¨ souligner que parmi elles, 11 sont 

parties volontairement pour donner une nouvelle impulsion à leur carrière, et que 6 personnes de 

lôISEMA ont accept® un reclassement interne ¨ lôADSEA. De ce fait sur les 21 postes budg®taires 

supprim®s (2 en pr®vention sp®cialis®e et 19 ¨ lôISEMA), in fine 8 personnes ont été contraintes au 

licenciement économique imposé. Nous leur souhaitons, avec lôappui du dispositif 

dôaccompagnement mis en place, de pouvoir rapidement rebondir et retrouver un parcours 

professionnel, en conformité avec leur souhait et leurs compétences.   

 

Une d®marche sera engag®e d¯s 2020 permettant dô®tudier les diff®rents scénarii quant au devenir 

des locaux dôIlliers-Combray tant sur lôétat des bâtiments que sur leur affectation 

  

Ce sujet sensible ne doit pas occulter les aspects plus favorables vécus en 2019. Il est bon de 

rappeler aujourdôhui, la grande r®ussite de notre inauguration du 12 mars dernier, en présence de 

nombreuses personnalit®s, qui a permis de mesurer lôorganisation des deux antennes chartraines de 

lôAEMO dans leurs nouveaux locaux r®nov®s rue de la Chacati¯re à Lèves, et de mettre en lumière 

les conditions accueillantes dôh®bergement que lôAssociation r®serve aux Mineurs Non 

Accompagnés (MNA), sur ce site comme en appartements diffus.  

 

De m°me on notera lôextension de la capacit® dôaccueil du dispositif MNA de 35 ¨ 45 jeunes par 

arr°t® dôautorisation du Conseil Départemental au 4
ème

 trimestre 2019, traduisant ainsi lôextension 

des besoins à couvrir en Eure et Loir. 

 

Pour ce qui concerne la Prévention spécialisée, on peut se satisfaire de la reconduction 

conventionnelle de son intervention sur la commune de Mainvilliers pour 3 ans, soutenue tant par la 

Commune que par le Conseil Départemental., qui est une réelle reconnaissance de la qualité du 

travail conduit sur ce territoire. 

 

On soulignera, le développement, conformément aux orientations de la gouvernance de 

lôAssociation, dôune diversification de ses activit®s en particulier en partenariat avec lôEtat. Ainsi, je 

souhaite remercier lôengagement de Monique ANNEDE, administratrice, dans la mise en place et 
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lôaccompagnement de nos services conduisant ¨ la découverte des métiers en sous-traitance à 

lôIRFA, pour les ch¹meurs de longue dur®e. 

 

De m°me, lôADSEA 28 sôest vue retenue en partenariat avec la mission locale MILOS 

(Châteaudun-Nogent le Rotrou), suite à un appel à projet de la DIRECCTE, aux fins de création, à 

compter du 1
er
 décembre 2019, dôun nouveau service dit Service dôAccrochage et de Mobilisation 

des Invisibles (SAMI). Ce dispositif est destiné à un public jeune (16 à 29 ans) dit " invisible", en 

milieu rural, nô®tant ni dans lôemploi, ni en ®tude, ni en formation, soit dit en situation de « NEET ». 

Il sôins¯re dans la politique relevant actuellement dôune priorit® nationale comme europ®enne, 

visant à permettre à ces jeunes une meilleure accessibilité et intégration dans les dispositifs de droit 

commun. 

 

Lôann®e 2019 a consacr® au sein du Bureau et de la commission patrimoine Jean-Yves COUASSE 

aux fins de conduire la mise aux normes, lôentretien et la conduite des travaux de notre patrimoine 

immobilier sur lôensemble des sites. Je tiens à le remercier pour sa compétence, sa disponibilité et 

sa contribution précieuse à la conformité et la sécurité de nos sites.  

 

Des mouvements de personnel sont à noter au cours de 2019, dont plus particulièrement au  Siège, 

on soulignera les départs regrettés de Jocelyn BOUZID, Directeur Administratif et Financier, et 

dôAnnabelle BAYARD, Assistante de Direction, et leur remplacement attendu par les arriv®es 

dôElisabeth BEQUET et dôIsabelle LATOUCHE. 

Par ailleurs, lôarriv®e attendue de M®lanie FRANCO-PIRARD, Directrice au SHEMA, à compter 

du 1er juillet sôest inscrite dans la d®marche de r®novation et de consolidation n®cessaires de cet 

®tablissement, en vue dôam®lioration de son fonctionnement et de la qualit® de prise en charge 

centr®e sur les besoins et lôint®r°t des mineurs accueillis  

Les administrateurs, sensibles ¨ ces changements, souhaitent dôune faon g®n®rale belle r®ussite 

professionnelle ¨ tous nos nouveaux collaborateurs qui enrichissent lôAssociation de leurs 

compétences et de leurs talents.  

 

 

Enfin, je voudrais remercier tous les professionnels des ®tablissements et services de  lôAssociation, 

du Milieu Ouvert (Prévention Spécialisée, AEMO-SERAD), du SAMI, du Service 

dôAccompagnement familial (SAF - Placement Familial / Espace Rencontre / Médiation familiale), 

du SHEMA, (MECS et Dispositif MNA), du Service Aide et Dialogue (Pôle Jeunes Majeurs, Pôle 

"Mandataires" et Pôle de Jour pour Adolescents) et de la Direction Générale, pour leur engagement 

¨ nos c¹t®s et qui îuvrent quotidiennement aupr¯s des enfants, des familles et/ou des jeunes adultes 

les plus vulnérables en incarnant et portant haut nos valeurs associatives : laïcité, solidarité, dignité 

et respect des droits de la personne, mais aussi engagement et responsabilité, et ce afin de leur 

apporter écoute, aide et accompagnement à grandir, à se construire, à advenir comme sujet singulier 

dans une perspective dôun avenir possible et dôune citoyennet®  active. 

 

Côest une belle mission que la n¹tre et qui nous oblige au regard des enjeux de notre jeunesse pour 

demain. 
 

Marie-Paule MARTIN -BLACHAIS  

Présidente 
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ASSOCIATION ADSEA 28 

 DIRECTION GENERALE  

COMPTE RENDU GENERAL DE LôACTIVITE 2019 
 

Introduction  :  

LôAssociation et la Direction G®n®rale ont d¾ faire face en 2019 ¨ de nombreuses perturbations, 

auxquelles nous avons collectivement bien résisté, et les administrateurs comme les membres de 

lô®quipe de la Direction G®n®rale et des établissements et services ont vécu lôann®e 2019 comme 

une année particulière. 

 

1. Le contexte :  

- Sur le plan national, 2019 a vu la nomination dôun Secr®taire dôEtat ¨ la Protection de lôEnfance, 

qui va permettre ¨ ce champ professionnel de b®n®ficier dôune nouvelle visibilit® et ¨ la profession 

de structurer les enjeux nationaux de la politique publique de Protection de lôEnfance.  

- En Eure-et-Loir, 2019 est lôann®e dôune restructuration importante des services du Conseil 

D®partemental et plus particuli¯rement de lôAide Sociale ¨ lôEnfance, ayant conduit ¨ une 

n®cessaire adaptation de lôensemble des acteurs impliqu®s dans une coopération et un partenariat 

pluri-institutionnel sp®cifique ¨ ce champ dôaction aupr¯s de nombreux nouveaux interlocuteurs.  

2. La Fermeture de lôISEMA. 

LôAssociation a ®t® conduite ¨ prendre la décision de fermeture de lôISEMA, d®cision responsable 

et in®dite, envisag®e le 6 mars lors dôune r®union de travail avec le Pr®sident, les administrateurs 

r®f®rents, les cadres de la Direction g®n®rale, la directrice et le chef de service de lôISEMA, du fait 

du constat de transformation structurelle et fonctionnelle du projet initial, des difficultés de 

fid®lisation dôun personnel qualifi®, et dôune tarification insuffisante au regard des profils et des 

pathologies des enfants accueillis souvent tr¯s ®loign®s du projet dô®tablissement tel quôautoris® et 

prévu par arrêté en date du 20 mars 2014. 

Cette décision, prise le 12 mars 2019 par le Bureau et adopt®e le 19 mars lors dôun Conseil 

dôAdministration extraordinaire, a ®t® annonc®e aux trois autorit®s de tarification lors du Comit® de 

Pilotage du 14 mars 2019, organisé par celles-ci, aux fins de restitution des conclusions du rapport 

dôInspection, r®alis®e ¨ lôISEMA le 9 et 10 octobre 2018. 

Deux comit®s de pilotage de lôISEMA ont ®t® alors rapidement organis®s les 01 avril 2019 et 7 mai 

2019 pour envisager les modalit®s de fermeture et la mise en place dôun Plan de Sauvegarde de 

lôEmploi (PSE). 
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La perspective de fermeture de lôISEMA a conduit lôAssociation, lors dôune r®union le 2 mai 2019 

avec les services d®partementaux, ¨ acter la d®cision dôextinction du dossier contentieux de la 

tarification ouvert par lôADSEA devant le TITSS de Nantes, sôagissant de lôexercice budgétaire 

2018, et lancé en son temps pour pouvoir pérenniser la structure, étant entendu que notre retrait 

contentieux serait favorable aux conditions de négociation finale de fermeture.  

3. La réduction du service de Prévention Spécialisée : 

Malgr® toute lô®nergie d®ploy®e pendant deux ans par lô®quipe de Prévention spécialisée comme par 

la Direction G®n®rale de lôAssociation, (participation r®guli¯re aux rencontres avec les communes), 

la ville de Vernouillet a signifi® au Conseil D®partemental sa d®cision de voir mettre fin ¨ lôaction 

de la Prévention spécialisée sur son territoire et par là-même à ne pas reconduire la convention 

bilatérale avec le Département ¨ compter de lôexercice 2019. 

La Direction Générale a étudié, sans succès, la faisabilité de voir procéder au redéploiement de 

lô®quipe de Vernouillet sur les quartiers drouais Bâtes et Tabellionne, développé par la 

Communaut® dôAgglom®ration de Dreux, en coh®rence du prolongement de lôimplantation r®cente 

de lôADSEA sur le quartier des B©tes ¨ Dreux.  

De ce fait ces décisions ont conduit à la disparition de deux postes éducatifs sur le territoire drouais, 

int®gr®s au Plan de Sauvegarde de lôEmploi 

4. Le Plan de Sauvegarde de lôEmploi (PSE)  de 22 postes men® en 2019.  

Un dossier dôune ampleur in®dite pour lôADSEA. Pour rappel, la derni¯re r®duction dôeffectifs avait 

été menée en 2016 sur le SHEMA avec réduction de la capacité de MECS de 65 à 40 places, mais 

avec la création du dispositif MNA en redéploiement, soit une réduction de 18 ETP, qui 

disparaissaient sur un an, et qui sôest sold® in fine par un licenciement ®conomique et trois d®parts 

volontaires. 

Le PSE ISEMA-Prévention Spécialisée a mobilisé de mai à novembre 2019, la Direction Générale 

et nombre dôadministrateurs, notamment Jacqueline ROBBE, Tr®sori¯re, au titre du Point 

Information Conseil (PIC), aux fins de réception des salariés et du suivi des dossiers de Contrat de 

Sécurisation Professionnelle (CSP). 

Les enjeux pour lôAssociation, ont ®t® dôaboutir par la n®gociation ¨ un accord sign® avec les 3 

organisations syndicales, et agr®® par la DIRECCTE, en privil®giant dans un premier temps lôappel 

aux départs volontaires afin de limiter autant que faire se peut, les licenciements subis.  

La commission de suivi du PSE, telle que pr®vue dans lôaccord, sôest r®unie r®guli¯rement tous les 

mois afin de suivre le bon d®roulement de la mise en îuvre de ce PSE. 

5. Lôint®rim de Direction du SHEMA : 

La Direction Générale en 2019 a dû assumer un intérim de direction du SHEMA du 1
er
 janvier au 

30 juin 2019, suite au d®part de son Directeur Yvan GUEGUAN et dans lôattente de son 

remplacement le 02 juillet par la nouvelle Directrice, Mélanie FRANCO-PIRARD. 

Ces 6 mois dôint®rim de direction, assum® par le Directeur G®n®ral, ont vu ®galement une forte 

implication : 
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- Des 3 administrateurs référents du SHEMA, présents sur les sites, qui ont participé régulièrement 

aux r®unions dô®quipe. 

- De Jean-Paul BOUCHÉ, charg® de mission ¨ la Direction G®n®rale, pour lôanimation des 

diff®rents groupes de travail et de projet dô®tablissement du SHEMA. 

- Du Pr®sident de lôAssociation, pour mise en place de lôexp®rimentation de coordonnateurs de 

groupes, de mars à juin, à raison de deux coordonnateurs au Foyer Marc Nivet, et un coordonnateur 

rue Nicole.  

6. Une année à forte mobilité humaine :  

- Le renouvellement du Bureau de lôAssociation le 13 juin 2019, au niveau de lôAssociation, avec 

lôarriv®e de deux nouveaux membres (Catherine GUEGUEN, secrétaire-adjointe et Jean-Yves 

COUASSE, trésorier-adjoint) et lô®lection de la nouvelle Pr®sidente, Marie-Paule MARTIN-

BLACHAIS. 

- Lô®quipe de la Direction G®n®rale a connu un renouvellement important sôagissant du poste de 

DAF-DRH avec le départ de Jocelyn BOUZID remplacé par Elisabeth BEQUET le 2 septembre, et 

le d®part de lôAssistante de direction Annabelle BAYARD remplac®e par Isabelle LATOUCHE le 

25 novembre. 

- Par ailleurs, au niveau des ®tablissements et services, lôann®e 2019 a ®t® caract®ris®e par lôarriv®e 

de Mélanie FRANCO-PIRARD à la direction du SHEMA, le 02 juillet et le départ en retraite en 

date du 30 d®cembre,  de Catherine FRESTEL, Directrice du Service dôAccueil Familial (SAF). 

7. Le renouvellement de lôautorisation des frais de Siège : 

Lôautorisation des frais de Si¯ge arrivant ¨ ®ch®ance en 2019, le dossier de renouvellement 

dôautorisation a ®t® d®pos® aupr¯s du Conseil D®partemental dans les d®lais requis, soit pour le 30 

septembre 2019. A ce jour lôautorisation a ®t® accordée et renouvelée pour la période 2020-2025. 

8.La diversification associative :  

LôAssociation sôest engag®e depuis plusieurs ann®es dans la diversification de son offre de service 

et de ses prestations, ainsi que de ses financements. Dans ce domaine lôann®e 2019 a ®t® assez riche, 

en développement. 

- Lôexp®rimentation de la Commission Prospective impuls®e par Monique ANNEDE, 

administratrice, concernant la découverte des métiers en sous-traitance de lôIRFA pour les 

ch¹meurs de longue dur®e, sôest poursuivie et consolidée en lien avec Jean-Paul BOUCHE, 

chargé de mission à la Direction Générale. 

 

- Le s®minaire associatif du 25 juin 2019, rassemblant le Conseil dôAdministration et le 

Conseil de Direction élargi, a conduit à la création de trois groupes de travail, dont un en 

concertation avec la Commission Patrimoine, afin dôenvisager les scenarii et perspectives 

dôun nouveau projet pour les locaux dôIlliers Combray. 

-  

-Un groupe de travail sôest constitu® afin de r®pondre ¨ lôAppel ¨ projet de la DIRECCTE 

concernant le maraichage bio en partenariat avec SOLIBIO et appuyé par la CAF. Bien que 
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celui-ci nôait pas abouti sur 2019, un nouveau projet consolid® sera repr®sent® sur lôexercice 

2020, tenant compte des observations des services de lôETAT 

 

- Le groupe de travail, mobilis® sur lôAppel ¨ projet de la DIRECCTE (en partenariat avec la 

MILOS), sôagissant dôactions ¨ d®velopper aupr¯s dôun public dit ç invisible » de 16 à 29 

ans,  issu de zones rurales en situation de NEET ( ni en emploi, ni en étude, ni en formation)  

a permis la création du nouveau Service dôAccrochage et de Mobilisation des Invisibles 

(SAMI) mis en place ¨ lôADSEA ¨ compter du 1
er
 d®cembre 2019, sôappuyant sur 

lôexpertise de nos ®quipes de Pr®vention Sp®cialis®e dans ç  lôaller-vers è et lôinitiation de 

« contact et dôimmersion dans le milieu » auprès de jeunes en situation de vulnérabilité, 

dôisolement et de rupture sociale . 

 

- Enfin la mise en place dôun nouveau partenariat de m®c®nat de comp®tences avec le groupe 

BNP-Paribas a permis la consolidation des moyens humains de la Direction Générale, par la 

mise ¨ disposition par voie conventionnelle pour deux ans, dôune conseill¯re en vue de 

recherche de diversification des sources de financement de lôADSEA. 

 

9. Un évènement ; lôinauguration de nouveaux locaux   

- En mati¯re ®v¯nementielle, on soulignera lôinauguration officielle des nouveaux locaux du site de 

la Chacati¯re concernant les bureaux de lôAEMO et les locaux des MNA, le 12 mars 2019, qui a été 

un temps fort dô®changes avec les partenaires, les financeurs, les élus locaux et les autres 

associations. 

Conclusion :  

Malgré une année difficile, au regard de la lourdeur de certains dossiers traités,  dont la fermeture 

de lôISEMA et toutes ses cons®quences, la Direction G®n®rale pr®sente un compte administratif 

quasiment ¨ lô®quilibre, et souligne quelques points forts, comme le d®veloppement compl®mentaire 

du dispositif MNA, qui passe de 35 à 45 jeunes accueillis par arrêté du 14 novembre 2019, le 

renouvellement en fin dôann®e pour 3 ans de la Prévention spécialisée sur Mainvilliers après une 

année de complète indécision, et la création du dispositif SAMI qui ouvre des perspectives 

nouvelles pour lôADSEA sur la population des 16-29 ans en milieu rural.    

       

______________ 
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35 avenue de la Paix 

28300 LEVES 

Tél. : 02 37 30 06 12 

prevention@adsea28.org 

  

sps.equipedemainvilliers@adsea28.org 

  

 

www.facebook.com/educateurs.mainvilliers 

  

@educsmainv 
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